

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif adalah penelitian yang bersifat deskriptif dan cenderung menganalisis. Menggunakan landasan teori digunakan sebagai fokus penelitian yang sesuai dengan lapangan. Dengan pernyataan yang rinci untuk menyelidiki, menemukan, menggambarkan, dan menjelaskan. Ada tahapan-tahapan dalam pendekatan kualitatif diantaranya:

1. Mengangkat permasalahan.
2. Memunculkan pertanyaan penelitian.
3. Mengumpulkan data yang relevan.
4. Melakukan analisis data.
5. Menjawab pertanyaan peneliti.

Metode penelitian ini menggunakan jenis penelitian studi kasus. Studi kasus merupakan meneliti kasus secara mendalam untuk lebih mengkaji latar belakang, keadaan dan interaksi yang terjadi bisa di dalam peristiwa, kegiatan, dan suatu kelompok. Studi kasus berbasis tingkat satuan dalam penjelasan suatu masalah, kejadian atau situasi tertentu kemudian mencari jalan alternatif atau solusi untuk memecahkan topik dalam permasalahan.¹Penelitian ini peneliti akan mendeskripsikan mengenai Implementasi Manasik Haji Di PAUD IT Permata Hati. Serta apa saja faktor pendukung dalam mengimplementasikan Manasik Haji Di PAUD IT Permata Hati.

B. Subjek dan Objek Penelitian

¹Ni'matuzahroh And Susanti Prasetyaningrum, *Observasi: Teori Dan Aplikasi Dalam Psikologi*, vol.1 (UMM Press,2018): 20.

Subjek penelitian adalah beberapa orang yang akan dijadikan sebagai sumber informasi atau narasumber mengenai tentang masalah yang berhubungan dengan penelitian yang akan dilakukan. Hal yang perlu diperhatikan dalam penelitian, merupakan orang yang bersangkutan dalam melakukan kegiatan dan memiliki waktu yang cukup untuk dimintai informasi. Subjek penelitian di sini ialah guru dengan jumlah 35 dan murid dengan jumlah 70 anak, yang mana mereka terlibat dalam kegiatan manasik haji di PAUD IT Permata Hati. Objek penelitian adalah masalah yang akan diteliti atau pusat penelitian. Penelitian ini tentang Implementasi Manasik Haji Di PAUD IT Permata Hati.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini di PAUD IT Permata Hati Alamat Perumahan Batu Piring Permai Balangan Resident Rt. 04 Desa Bungin, Kec. Paringin Selatan, Kab. Balangan, Prov. Kalimantan Selatan.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang akan digali dalam penelitian ini adalah data yang tentang Manasik Haji di PAUD IT Permata Hati.

2. Sumber Data

Guna mendapatkan data pada penelitian ini, peneliti menggali data melalui:

- a. Responden, yakni pihak yang terlibat langsung pada proses mengimplementasikan manasik haji di PAUD IT Permata Hati.
- b. Informan, yaitu Guru di PAUD IT Permata Hati.

- c. Dokumen, yakni segala sesuatu yang bersangkutan dengan data atau dokumen yang diperlukan peneliti dan didapatkan dari narasumber dalam melakukan kegiatan tersebut.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data ini dilakukan untuk mendapatkan informasi yang dibutuhkan untuk mencapai tujuan dari penelitian tersebut. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan metode.

1. Observasi (Pengamatan)

Metode penelitian observasi adalah metode yang menggunakan teknik pengumpulan data dari pengamatan peneliti. Dalam penelitian kualitatif sangat diperlukan teknik pengumpulan data diperlukan untuk mendapatkan data berupa dokumen dan memperoleh gambaran real suatu peristiwa atau kejadian agar menjawab pertanyaan penelitian.

Hal yang akan diobservasi dari penelitian ini adalah hal apa saja yang dilakukan pada saat kegiatan manasik haji berlangsung dan bagaimana antusias murid pada saat kegiatan.

2. Wawancara (*interview*)

Metode penelitian wawancara adalah metode pengumpulan informasi dengan cara Tanya jawab antara peneliti dengan subjek penelitian. Hakikatnya wawancara untuk mendapatkan informasi yang mendalam mengenai data penelitian. Teknik wawancara ini menggunakan pedoman wawancara sebagai acuan dan gambaran dalam wawancara.²

Wawancara yang dilakukan oleh peneliti yang dilakukan bersama dengan para guru dan murid yang terlibat dalam kegiatan manasik haji di PAUD IT Permata Hati. Wawancara ini bertujuan untuk mendapatkan data mengenai kegiatan manasik haji yang dilakukan di

²SN Sukmadinata, "*Metode Penelitian*," (Bandung: PT remaja rosdakarya 2015) : 91-92.

PAUD IT Permata Hati, apa saja yang dibutuhkan untuk melakukan kegiatan manasik haji dan apa saja faktor pendukung dan penghambat dalam kegiatan manasik haji.

3. Dokumentasi

Metode dokumentasi penelitian ini didapatkan dari data yang tercatat sudah ada sejak lama. Contohnya foto kegiatan manasik haji.

3.1 Tabel Teknik Pengumpulan Data

Teknik Pengumpulan Data	Sumber Data	Fokus
Observasi	Guru	Mendeskripsikan bagaimana tentang manasik haji. Mendeskripsikan bagaimana metode yang digunakan dalam mengajarkan manasik haji. Mendeskripsikan bagaimana cara agar anak tetap optimal dalam belajar di dalam kelas. Mendeskripsikan bagaimana respon dari anak saat mendapatkan pelajaran tentang manasik haji.
Wawancara	Guru	Mendeskripsikan bagaimana tanggapan guru

		dalam mengajarkan manasik haji kepada anak usia dini. Mendeskripsikan apakah terdapat kesulitan dalam mengajar anak usia dini.
Dokumentasi	Guru dan Murid	Data-data seperti dokumen cara guru dalam menyampaikan materi tentang manasik haji.
	Guru dan Murid	Foto-foto.

F. Teknik Analisis Data

Didefinisikan proses menganalisis temuan wawancara, catatan lapangan, serta dokumentasi guna mengidentifikasi serta menyusun data. Data dikategorikan, diubah menjadi unit, terintegrasi, serta terpola. Memilih data, khususnya data yang akan dipelajari sangatlah penting. Kesimpulan membantu orang lain serta diri sendiri untuk memahaminya.³ Analisis dari data kualitatif itu sifatnya induktif yaitu berdasar pada data yang sudah diperoleh.

Miles & Huberman mengemukakan analisis data meliputi tiga alur aktivitas yang terjadi secara beriringan adalah: reduksi data, penyajian data, serta penarikan kesimpulan:

1. Reduksi Data

Didefinisikan proses memilih, memfokuskan, mengabstraksi, serta mengubah data lapangan. Ini terjadi dari proses awal hingga akhir penelitian. Meringkas, memilih poin utama, berkonsentrasi pada apa yang penting, serta menemukan tema serta pola dalam data yang dibutuhkan peneliti ialah proses reduksi data. Reduksi data akan memperjelas serta

³Sugiyono, "Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D" (Bandung: Alfabeta, 2014),:140.

membantu peneliti mengidentifikasi serta mengumpulkan data tambahan. Peneliti kemudian akan memfokuskan, mengklasifikasikan serta mengorganisasikan data tersebut untuk sampai pada suatu penjelasan.

2. Penyajian Data

Data kualitatif dapat ditampilkan pada tabel, grafik, diagram phi, serta piktogram. Penelitian ini menerapkan deskripsi singkat serta informasi terorganisir guna menarik kesimpulan serta mengambil tindakan, membuat data penelitian lebih sederhana untuk dikembangkan.

3. Penarikan Kesimpulan

Setelah data yang memadai di dapatkan, dibuat kesimpulan sementara, kemudian ditarik kesimpulan akhir setelah data lengkap. Penelitian kualitatif menciptakan kesimpulan baru. Temuan bisa berupa deskripsi yang memperjelas sesuatu yang sebelumnya buram, kualitas, interaksi, hipotesis, atau teori.⁴

⁴Hayatun Sofian, Yulanda Trisula SY, Sandi Justitia Putra,Lalu Ahmad Rahmat,I Made Putra Suryantara".Analisis Agenda Setting Pemberitaan MotoGP Mandalika Pada RRI Mataram". Kota Mataram.Mukasi : *Jurnal Ilmu Komunikasi*. : 15-16.

